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PLENÁRIO DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO URUCUIA 1 

 2 

Ata da 61ª reunião ordinária realizada em 14 de dezembro de 2017. 3 

 4 

Aos quatorze dias do mês de dezembro de 2017, às 09h30min, na sede do Comitê de Bacia 5 

Hidrográfica do Rio Urucuia, na Rua Filadelfo Souza Pinto nº 141, Bairro Nova Divineia, Unaí, Minas 6 

Gerais, reuniram-se os membros do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Urucuia para a 61ª 7 

Reunião Ordinária. Compareceram os seguintes conselheiros titulares e suplentes: Representantes 8 

do poder público estadual,ANTONIO MARCOS DE FREITAS MONTEIRO representante do IMA, 9 

MARCOS DE SOUZA MORAES  representante da SES,  JUAREZ DE MELO SOUTO representante da 10 

Prefeitura de Unaí, FRANCISCO FERNANDO DA SILVA representante da Prefeitura de Chapada 11 

Gaúcha, VANDERLITO DO DIVINO NUNES DE SOUZA, representante da Prefeitura de Bonfinópolis 12 

de Minas. Representantes dos usuários de recursos hídricos, ALTEGNO B. DORNELLAS 13 

representante da Capul, JOSÉ AMÉRICO CARNIEL representante da Associação Mundo Novo. 14 

Representante da Sociedade Civil,  TEREZINHA LOPES  SANTANA representante da AAMA, 15 

FRANCISCO PINTO DA SILVA representante da ARPA, JULIO CÉSAR AYALA BARRETO 16 

representante do CREA-MG,LUIZ MENDES SOARES representante do CREA-MG ERNANE FARIA 17 

representante da Funatura e IVONETE ANTUNES FERREIRA, representante da AMNOR. 18 

Compareceram na reunião plenária do comitê 05 visitantes, que prestigiaram a seção.  Assuntos 19 

em Pauta: 1) EXECUÇÃO DO HINO NACIONAL BRASILEIRO - 2) ABERTURA. Após a composição da 20 

mesa, o senhor Presidente do Comitê José Américo Carniel desejou a boas vindas aos presentes e 21 

anunciou a realização da reunião.logo em seguida o presidente colocou em discussão 22 

apresentação da ata da 60ª reunião ordinária.   3) EXAME DA ATA DA 60ª REUNIÃO ORDINÁRIA. 23 

O presidente colocou em discussão apresentação da ata da 60ª reunião ordinária.4) 24 

COMUNICADO DOS CONSELHEIROS. O Conselheiro Luiz informou que no dia 15 de dezembro de 25 

2017 haverá eleição apartir das 9:00 ate as 19:00 na sede do CREA MG,o presidente Jose Americo 26 

lavrou sobre o assunto do Zap e em seguida o conselheiro Julio Ayala relatou sobre a reunião da 27 

data de 13 de dezembro com a participação do professor Giacomini doutor pela Universidade 28 

Federal de Uberlândia e representante do sub secretario da SEAPA Amarildo Kallil ,onde o mesmo 29 

disse que a EMATER não tem como apoiar os projetos Ambientais, logo em seguida a participante 30 
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da reunião Ana Valentini fez alguns comentários sobre questão das barragens em veredas e que 31 

aguarda a legislação pertinente pela Assembleia Legislativa de MINAS Gerais, ainda com a palavra 32 

discorreu sobre o projeto de Bonfinopolis de Minas com uma parceria do SEBRAE No Ribeirão das 33 

Almas com o objetivo de realização do ZAP, nessa região , onde com uma porte de recurso de 20% 34 

dos produtores Rurais de Bonfinopolis e 10% da Prefeitura Municipal de Bonfinopolis de Minas e 35 

em seguida o conselheiro Julio Ayala relatou sobre o projeto do Ribeirão da Almas deve ser 36 

passado pelo CBH Urucuia para que possa ser aprovado,ainda com a palavra Julio Ayala comentou 37 

sobre a implantação do Zap na Região do Mundo Novo onde o mesmo esta tendo uma execução 38 

do projeto pelo do professor Giacomini tendo participação dos Produtores Rurais, o conselheiro 39 

Ernane Faria relatou sobre o projeto Federal com recurso financeiro para o Mosaico Sertão 40 

Veredas Peruaçu onde será feito o Zoneamento Ambiental o projeto terá duração 18 meses de 41 

execução, terá grupo de água com os Comites de Bacias Hidrográficas que a compõem a região do 42 

projeto, em seguida o Vanderlito fez um convite da Patrones da Academia de letras a ser realizada 43 

na data de 16 de dezembro de 2017 as 20:30 na Camara Municipal de Unai MG com lançamentos 44 

de livros de sua autoria aproveitou a palavra e fez algumas perguntas para a convidada Ana 45 

Valentini sobre a situação do Ribeirao das Almas e pediu para que a mesma repassasse para a 46 

região a situação do ZAP, o conselheiro Francisco relatou sobre o projeto de Paulo Guedes sobre 47 

transformção da Estação Ecologica de Sagarana em Parque Estadual aproveitou também para falar 48 

sobre uma tecnologia social para captar águas das chuvas cisternas sendo executada 1606 49 

projetos para a região relatou também que o deputado Paulo Guedes esta fazendo gestão para 50 

incluir 6 municipios do IDENE( Bonfinopolis de minas, brasilandia de minas,natalandia, Dom Bosco, 51 

Uruana de Minas), sitou que o Idene faz distribuição de sementes e outras para os agricultores 52 

familiares, o presidente Jose Americo solicitou para saber como esta a participação de 2 PCHs na 53 

implantação da Bacia do Urucuia solicita alguém da Camara Tecnica para averiguar o assunto em 54 

seguida o presidente solicita sua ausência para atender consulta de saúde em Brasilia DF, onde  a 55 

palavra foi passada para o vice presidente Ernane Faria , o conselheiro Francisco comunica aos 56 

conselheiros que empresas de Energia Solar iram fazer dois empreendimentos na cidade de Arinos 57 

, o conselheiro relatou sobre a 23ª Reunião do Cbh São Francisco e relatou que passou as 58 

proposições do Cbh São Francisco onde a mesma foi realizada em Paulo Afonso Bahia nas datas de 59 
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07, 08 de dezembro de 2017 no documento solicita que se realize projetos continuados por 60 

mínimo com duraçãode 5 anos nos afluentes de São Francisco, a convidada Ana Valentini critica 61 

que não se deve repassar recurso do CBH São Francisco para Fiscalização e sim para conservação, 62 

o conselheiro Luiz do CREA informou o Governo de Minas é fraco na gestão dos Comites e que é 63 

necessário mudanças,a conselheira Terezinha repassou aos conselheiros as informações do ENCOB 64 

no estado de Sergipe em Aracaju no mês de novembro, onde o coordenador Hideraldo Busch foi 65 

eleito ao coordenador do Encob, o próximo Encob será na cidade de Florianópolis, o conselheiro 66 

Marcos passou informações sobre o 3º encontro internacional das Águas na cidade de Belo 67 

Horizonte e destacou a grande participação do Rio das Velhas tendo ele como exemplo e destacou 68 

também ênfase na compensação Ambiental para as multas florestais , sitou o site cbhvelhas.or.br 69 

para ter informação completa deste encontro internacional, o conselheiro Francisco solicita 70 

rodízios de membros nos Forums emcontros e outras atividades, que seria a forma mais 71 

democrática de representação 5) Apresentação do Projeto Sanitarismo Mirins do IMA: Foi 72 

apresentado pela técnica Patricia Melo Martins onde destacou os seguintes itens, o projeto esta 73 

dentro da coordenadoria de educação sanitária com inicio de 2003 redicionado para as escolas de 74 

preferência na zona rural tendo como base prepararem para os estudante para ser multiplicadores 75 

dos projetos os alunso estão na faixa de 08 a 12 anos no geral é distribuidao livro didático para o 76 

aluno e realiza parcerias com as prefeituras representadas pelas escolas municipais  onde a 77 

mesma passou seu email mais maior detalhes sobre o assunto patricia.martins@ima.mg.gov. 6) 78 

ASSUNTOS GERAIS: O Vice Presidente Ernane Faria relatou que existe um site do perfil dos CBHs 79 

no Brasil inteiro criado através da UFMG , a conselheira Ivonete informou sobre o projeto 80 

Noroeste Empreendedor agradeceu os presentes agricultores familiares na feira inclusão 81 

produtiva onde apresentaram os produtos pelos municípios,com uma parceria do SEBRAE na 82 

organização , CONVALLES e as Prefeituras apoiando este projeto,com a principal finalidade do 83 

projeto é ter a segurança para a produção obtendo certificação dos produtos da agropecuária,o 84 

conselheiro relatou o projeto Lider do Vale do Urucuia com a particpação de 9 municipios 85 

coordenados pelo SEBRAE objetivos de pensar nos municípios regionais tendo como pólo São 86 

Francisco e Januaria , a conselheira Ivonete informou sobre o seminário de Turismo coordenado 87 

pelo SEBRAE onde o primeiro foi realizado em Paracatu na data de 07 de dezembro o segundo em 88 
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Unai Circuito Urucuia auto sertão, o conselheiro Julio informou sobre o processo eleitoral  que 89 

esta parado por falta de envio de indicações de representantes.  90 

ENCERRAMENTO: Não havendo assuntos a serem discutidos o presidente declarou encerrada a 91 

sessão com agradecimentos à presença de todos os conselheiros (as) da qual foi lavrada esta ata 92 

 93 

    JOSÉ AMÉRICO CARNIEL 94 

Presidente do CBH do Rio Urucuia 95 

 96 

 97 

IVONETE ANTUNES FERREIRA 98 

 Secretária Executiva 99 


